

Fribourg, le 4 septembre 2024

CHAMPIONS OF ADDED VALUE

LES SCIENCES DE LA VIE AU CŒUR DU FNF 2024 ET D'UNE ETUDE D'IMPACT

Consolidant sa position au sein de l'économie fribourgeoise, le secteur des sciences de la vie s'appuie sur un écosystème riche, composé d'entreprises de premier plan, de start-ups innovantes, d'instituts spécialisés et de centres de compétences. L'édition 2024 de *Fribourg Network Freiburg*, le magazine officiel de la Promotion économique du canton de Fribourg (PromFR), met en lumière ce secteur dynamique, qui inclut la pharma, les biotechnologies ainsi que les dispositifs médicaux. Cette année, le magazine s'accompagne d'une étude inédite réalisée par BAK Economics, qui évalue l'impact économique des sciences de la vie dans le canton. Les deux publications ont été dévoilées lors d'un événement chez UCB Farchim à Bulle, un site phare de l'innovation scientifique en terre fribourgeoise.

Le développement rapide des sciences de la vie contribue de manière significative à la diversification de l'économie cantonale, tout en favorisant les synergies avec d'autres industries. « Grâce à sa capacité d'intégrer des secteurs innovants, le canton de Fribourg a fait des sciences de la vie un moteur puissant de son développement économique. L'étude d'impact nous apprend ainsi que chaque 100 francs générés dans ce secteur en produisent 27 de plus dans d'autres industries, et que pour chaque emploi créé, un autre est ajouté dans l'économie cantonale », souligne Olivier Curty, Conseiller d'État en charge de l'économie, de l'emploi et de la formation professionnelle.

L'essor des sciences de la vie à Fribourg contribue à un positionnement fort du canton dans la bioéconomie et s'appuie également sur une collaboration étroite entre les institutions académiques et les acteurs industriels, créant ainsi un environnement propice à l'innovation et à la croissance durable. « Notre ancrage au sein de la Health Valley suisse nous permet non seulement d'anticiper les tendances globales, mais aussi de tirer parti de notre riche héritage. Cette combinaison gagnante nous place à l'avant-garde de l'innovation dans des domaines comme la biotechnologie et la chimie verte, consolidant ainsi notre rôle de leader dans ces domaines », affirme Jerry Krattiger, directeur de la Promotion économique du canton de Fribourg. Ce dynamisme continue de renforcer l'attractivité de Fribourg sur la scène internationale, attirant des talents et des investissements majeurs.

EVÉNEMENT DE LANCEMENT

L'édition 2024 de *Fribourg Network Freiburg* a été dévoilée lors d'un événement spécial organisé par la PromFR, le mercredi 4 septembre 2024 chez UCB Farchim à Bulle. Ce rendez-vous a réuni des acteurs clés du secteur des sciences de la vie, avec des interventions notables de Fabrice Véricel (UCB) et Mathieu Resbeut (BAK Economics), qui a présenté les résultats d'une étude approfondie sur l'importance des sciences de la vie pour l'économie fribourgeoise. La

table ronde, animée par Michael Grass (BAK Economics), René Jenny (GRIP-Pharma), Maryline Marquet (EY), et Florence Pénicaud (UCB), a permis d'échanger sur les défis et opportunités du secteur.

Vous pouvez retrouver l'intégralité du débat à l'adresse suivante :

https://youtu.be/LuMzDAIAv_A

ETUDE DE BAK ECONOMICS SUR LES SCIENCES DE LA VIE

Intitulée « L'importance de l'industrie des sciences de la vie pour l'économie du canton de Fribourg », l'étude réalisée par BAK Economics en collaboration avec l'association GRIP-pharma, la Promotion économique du canton de Fribourg, ainsi que plusieurs entreprises du secteur (CSL Vifor, Medion Grifols Diagnostics, OM Pharma, UCB Farchim et Verfora), offre une analyse détaillée de l'importance de cette industrie pour l'économie fribourgeoise.

L'étude montre que le secteur des sciences de la vie a généré un total de 1,96 milliard de francs en 2023, représentant ainsi plus de 10 % de l'économie cantonale, tout en employant près de 3300 personnes en équivalents plein-temps (EPT). Ces chiffres témoignent des performances remarquables de l'industrie, qui a vu son apport économique plus que tripler au cours de la dernière décennie, et dont la productivité par emploi est 3,2 fois supérieure à la moyenne cantonale.

Pour plus de détails, BAK Economics a publié un communiqué de presse spécifique.

FRIBOURG NETWORK FREIBURG

Fribourg Network Freiburg (FNF) est le magazine officiel de la Promotion économique du canton de Fribourg. Publié depuis 2001, il informe sur les activités des entreprises, des établissements de formation (Université et hautes écoles spécialisées), des sites technologiques et d'innovation, ainsi que des instituts et centres de compétences présents sur sol fribourgeois. Le magazine se concentre sur des thématiques clés telles que la bioéconomie, l'industrie 4.0, le transfert technologique et le secteur de la construction.

Disponible en français, allemand et anglais, la version numérique du FNF s'appuie sur un site internet moderne, offrant une navigation fluide et fonctionnelle. L'adresse www.fribourgnetwork.ch s'enrichit tout au long de l'année de nouveaux contenus rédactionnels et multimédias.

La version papier, en anglais uniquement, est imprimée à 2300 exemplaires et diffusée auprès des milieux économiques internationaux, des ambassades et consulats suisses à l'étranger, ainsi qu'auprès des fiduciaires et agences économiques les plus importantes d'Europe, d'Amérique et d'Asie.

L'édition 2024 de Fribourg Network Freiburg est disponible à partir du 4 septembre 2024.

RENSEIGNEMENTS

Olivier Curty,

Conseiller d'Etat, Direction de l'économie, de l'emploi et de la formation professionnelle du canton de Fribourg

T +41 26 305 24 02

Jerry Krattiger,

Directeur de la Promotion économique du canton de Fribourg

T +41 26 304 14 00

Christoph Aebischer,

Responsable Communication de la Promotion économique du canton de Fribourg

M +41 26 304 14 00

www.fribourgnetwork.ch